

## COMMUNIQUE DE PRESSE

### **L'ONUSIDA rend hommage à la vie et à l'œuvre de Larry Kramer, un militant de la première heure de la cause du sida**

*L'ONUSIDA est triste d'annoncer la disparition à l'âge de 84 ans de Larry Kramer, le fondateur de Gay Men's Health Crisis et d'ACT UP et dramaturge à l'œuvre plusieurs fois récompensée*

**GENEVE, le 28 mai 2020**—La grande famille de la cause du sida a perdu l'une de ses figures emblématiques de la première heure, Larry Kramer, qui s'est éteint le 27 mai 2020 à New York. M. Kramer a été l'un des premiers à tirer la sonnette d'alarme aux États-Unis d'Amérique concernant la progression de l'épidémie de sida. Toute sa vie, il a mobilisé activement pour accélérer la recherche sur un traitement et pour aider les personnes vivant avec le VIH.

« Larry Kramer était une figure de proue et un militant remarquable dont les actions ont permis de sauver la vie de millions de personnes vivant avec le VIH à travers le monde », a déclaré la Directrice exécutive de l'ONUSIDA, Winnie Byanyima. « Il était engagé et osait donner des coups de pied dans la fourmilière pour faire bouger les choses. Il n'avait pas peur de provoquer et de choquer les leaders et les personnalités afin de provoquer une réaction. Attirer l'attention des médias et l'action politique sur la situation sur le terrain était nécessaire à l'époque et l'est encore souvent aujourd'hui. »

En 1982, furieux de voir ses amis mourir de la maladie, M. Kramer cofonde Gay Men's Health Crisis (GMHC) afin d'accélérer l'action de la communauté scientifique et du gouvernement. La GMHC est alors la première organisation à apporter un soutien aux personnes vivant avec le VIH et touchées par le virus. Sa ligne info-sida reçoit dès son premier jour plus de 100 appels de personnes cherchant des conseils et de l'aide. Depuis son siège à New York, la GMHC continue aujourd'hui de lutter pour mettre un terme à l'épidémie de sida et améliorer la vie de toutes les personnes touchées.

En 1987, M. Kramer aide ACT UP, l'AIDS Coalition to Unleash Power, à voir le jour. Ce groupe adopte une approche radicale dans la lutte contre le sida. Il organise des manifestations, des marches de protestation et des « die-ins » (s'allonger par terre) dans des laboratoires pharmaceutiques, des églises, à Wall Street et sur Broadway et dans des institutions gouvernementales. Les campagnes d'ACT UP permettent d'accélérer les avancées de la recherche de médicaments expérimentaux pour le traitement du VIH et de les rendre disponibles plus rapidement et de manière plus équitable, ainsi qu'à un prix abordable. Aujourd'hui, ACT UP est un groupe politique citoyen international qui œuvre pour mettre un terme au sida et pour améliorer la vie des personnes vivant avec le VIH et touchées par le virus que ce soit en agissant directement, par le biais de la recherche médicale, du traitement et du militantisme, mais aussi en luttant pour changer la législation et les politiques publiques.

M. Kramer était également un dramaturge et un écrivain, ainsi qu'une grande figure de la lutte pour les droits des gays. Il a été récompensé à plusieurs reprises pour ses scénarios et ses

pièces de théâtre. Il a ainsi reçu un Tony Award pour sa pièce autobiographique, « The Normal Heart » qui raconte l'histoire de la crise du sida dans le New York du début des années 1980.

L'ONUSIDA exprime sa grande tristesse et apporte ses condoléances à son époux et à tous ceux et celles qui l'ont connu et aimé. Larry Kramer laisse un grand vide derrière lui.

[FIN]

### **Contact**

ONUSIDA Genève | Sophie Barton-Knott | tél. +41 22 791 1697 | bartonknotts@unaids.org

ONUSIDA Media | tel. +41 22 791 4237 | communications@unaids.org

### **ONUSIDA**

Le Programme commun des Nations Unies sur le VIH/sida (ONUSIDA) guide et mobilise la communauté internationale en vue de concrétiser sa vision commune : « Zéro nouvelle infection à VIH. Zéro discrimination. Zéro décès lié au sida. » L'ONUSIDA conjugue les efforts de 11 institutions des Nations Unies – le HCR, l'UNICEF, le PAM, le PNUD, l'UNFPA, l'UNODC, ONU Femmes, l'OIT, l'UNESCO, l'OMS et la Banque mondiale. Il collabore étroitement avec des partenaires mondiaux et nationaux pour mettre un terme à l'épidémie de sida à l'horizon 2030 dans le cadre des Objectifs de développement durable. Pour en savoir plus, consultez le site [unaids.org](http://unaids.org), et suivez nous sur Facebook, Twitter, Instagram et Youtube.